

# EL PORVENIR

## PERIÓDICO INDEPENDIENTE

### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En el Campo de Gibraltar, un mes. . . 1'25 pesetas  
 Península, trimestre. . . . . 3'75  
 Extranjero y Ultramar. . . . . 20  
 NÚMERO SUELTO 25 CÉNTIMOS

### REDACCION, ADMINISTRACION É IMPRENTA

Plaza de la Constitución número 4.

Se publica los jueves y domingos La correspondencia al Director  
 NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES.

### ANUNCIOS

Reclamos, comunicados y esquelas de defunción á precios convencionales.  
 Anuncios oficiales, á 25 céntimos línea.  
 Rebaja según el número de inserciones.

### CENSO DE POBLACIÓN

Terminado el censo de los habitantes de esta ciudad, las cifras que arroja son las siguientes:

**Población de hecho. . . 12.772**  
**Id. de derecho. 12.766**

Lo cual es un aumento de más de 800 almas, al compararse con el que se verificó en 1887.

Por más que la mejora no sea muy considerable, hay que estar satisfechos con ella si se tiene en cuenta la situación aflictiva de la población por la falta de trabajo, que obliga á muchas familias á buscar el sustento en otra parte so pena de verse aquí reducidas á la miseria. Las numerosas casas que se ven vacías confirman lo que decimos.

Son varias y conocidas las causas de este malestar, que esperamos cese presto y vuelva la prosperidad á este pueblo con nuevas fuerzas y por diversos medios en

suelta á sus enconados odios, y con frases, y hechos propios de ellas se desahogan vengando las ofensas recibidas.

Gravísimo, sin ningún género de duda, es el período que en la actualidad atraviesa nuestra vecina de allende los Pirineos. Manejada habilmente por unos cuantos la cuestión Dreyfus, sírvense de ella para fines políticos cuyo triunfo pudiera costar carísimo al pueblo francés, comparsa inconsciente, por su excesivo patriotismo y por sus desmesurados temores, de una comedia que puede convertirse en drama de fatales consecuencias para todos.

Especialísimo tacto y no escasa cantidad de talento, necesitan los altos políticos franceses para conjurar la tormenta que hoy se cierne sobre su patria.

El odio que Francia tiene á los semitas, es grande y se manifiesta

### CRÓNICA PARISIÉN

**El corazón de París—La estatua—El París viejo—Un autor de niño—Modas.**

Para poder aquilatar el verdadero valor psicológico del pueblo parisién, es preciso un espíritu de fina observación á toda prueba, del cual carezco.

Pero soy curioso, veo, comparo y deduzco más ó menos burdamente lo que cualquiera deduciría en mi lugar.

Dos clases sociales pueblan París: ricos y pobres; esto sucede también en todas partes. Pero aquí la línea divisoria está hondamente marcada; de ahí la guerra de clases, la lucha...

Con esto quiero decir que debemos observar la vida del rico, del *chic*, del elegante parisién y comparar con la del pobre, la del *pópulo*; delineando así la resultante, la característica manera de ser tan especial de este pueblo.

El mal llamado populacho es todo llaneza, todo corazón y, sin doblez ni prejuicio, camina sin mirar por la senda que le marca su entusiasmo.

El parisién *chic*, el hombre que se ya es otra cosa y que tiene sus costumbres para dar el ejemplo á los demás.

años, estatificó á Broca, médico también eminente, puso en la mano del sabio un descarnado cráneo, convirtiéndole con este atributo en algo parecido al *Hamlet* del *boulevard Saint-Germain*.

Cuanto á Charcot, el atributo será un hospital de la Salpetriere en miniatura y, seguramente, que nadie podrá mirar la estatua sin estremecerse con el escalofrío de la neurosis.

Ese hombre de bronce servirá para evocar toda la miseria humana, la miseria moderna, la miseria de los siglos que se acaban.

Otros, desde lo alto de su pedestal, personifican el genio, la virtud ó el valor, la grandeza en vivir y morir; este simbolizará la tristeza, porque él nos demostró que sólo somos un inmenso foco de histeria y él fué quien descubrió la neurosis hasta en la sonrisa y en los besos.

Gracias á él todos sabemos que la humanidad es un montón de fanticos en crisis de columna vertebral y que nuestras mujeres son frágiles muñecas destinadas á ser aplastadas.

El nos enseñó que el amor es un mal consejo.

mo el pueblo aprecia cualquier sistema político el siguiente anuncio de uno de los más importantes almacenes de París:

### Reloj socialista.

(Solo marcha 8 horas diarias.)

\* \*

Sardou, el fecundo autor que con tanta facilidad erupla sus obras y que suele hacernos bostezar de hastío casi siempre, nos amenaza con su drama ó comedia *Pamela*.

Uno de los principales personajes de la obra es el Delfín Louis XVII y, como se trata de un papel difícil y delicado, aún no se ha podido encontrar un niño capaz de comprenderle.

Mientras tanto Sardou mismo hace de niño en los ensayos y hay quien dice que lo hace con tanto primor como si el académico no hubiera pasado aún de los 15 Añiles.

En efecto, Sardou no ha salido aún de la infancia.

\* \*

Las crónicas de modas publicadas durante la semana última coinciden en aquello de meterse en honnuras, mejor dicho en interioridades que suelen ser deliciosas.

Todas ellas hablan de ropa interior.

Establecen la diferencia que existe entre las costumbres inglesas y las francesas; pues mientras la mujer francesa pone gran cuidado en adornar su corsé, su camisa, su pantalón y su falta de barros, la despreocupada inglesa se contenta con un simple *maillot* de acróbata y suele suprimir el corsé.

Hablaré, pues, de las modas francesas que no podrán ser tan prácticas como las inglesas; pero resultan más *femeninas*.

Las camisas hoy son cortas y sin mangas.

El cuerpo de esta prenda, puede decirse que va colgado de los hombros mediante grandes lazos de muy bonito efecto.

cedida en los artículos precedentes, son circunstancias indispensables:

Primera: Que la sentencia dictada sea firme. Se considerarán firmes para los efectos del indulto las sentencias contra las cuales los reos hayan deducido el recurso de casación, si desistiesen del mismo en el término de 20 días, contados desde la publicación de este Real decreto.

Segunda. Que los reos estén sufriendo condena, ó por lo menos á disposición del tribunal sentenciador.

Tercera. Que no sean residentes.

Cuarta. Que hayan observado buena conducta en las cárceles ó establecimientos penales durante el tiempo que lleven en ellos.

Art. 6.º Quedarán sin efecto las gracias concedidas por el presente decreto, si reincidieran los indultados.

Art. 7.º Se declaran comprendidos en las disposiciones de este decreto los reos de delitos electorales, siempre que hayan cumplido la mitad de su condena de las penas personales y la totalidad de las pecuniarias y las costas.

Art. 8.º Se exceptúan de la gracia de indulto concedida por este decreto los reos condenados por los delitos siguientes: traición, lesa majestad, los cometidos con ocasión del ejercicio de los derechos individuales garantizados por la constitución, cohecho, parricidio, asesinato, robo é incendio y todos los delitos cuya pena se remita por el perdón del ofendido.

Art. 9.º Los tribunales y jueces encargados de la ejecución de las sentencias, aplicarán inmediatamente el presente indulto, remitiendo á los ministerios respectivos, con la mayor brevedad posible, relación nominal de los reos á quienes haya sido aplicado.

Art. 10. Las autoridades administrativas y los jefes de establecimientos penales y cárceles, facilitarán cuantos datos les pidan los tribunales y jueces para la ejecución de este decreto.

Art. 11. El indulto se aplicará, siempre que haya sido el tribunal sentenciador ó jurisdicción que hubiere ejercido la Península con las Islas Ultramarinas.

rien ó caigan por el continuo roce. Son, además pesadas, y por lo tanto, molestas. La plata no se usa porque se oxida y sus sales son venenosas. El oro y el platino son muy caros, y éste no muy fácil de trabajar.

Hoy que ya no es cuestión de lujo sino de uso preciso para todo el mundo, y aún más para el obrero que ha de reparar sus fuerzas con la buena digestión, no han de exigirse 25 ó 30 pesetas por un diente; 750 á 1.000 por la dentadura completa.

Por estas razones, el Dr. Dusacca, director del Consultorio médico internacional, establecido en Madrid, dedícase á estudiar y ensayar diferentes metales, con el objeto de conseguir piezas y dentaduras, que á la condición de económicas unieran las de ser cómodas é higiénicas, y después de no pocos desvelos ha logrado construir piezas protésicas, desde un diente á una dentadura, sólidas, baratas, cómodas, y sobre todo, higiénicas, con base de aluminio, de aluminio sobredorado, y de níquel puro ó dorado, por las cuales le han sido concedidas patentes de invención. El aluminio sabe todo el mundo que es tan ligero como el papel, que no se oxida y que es duro y elástico. El níquel, también muy ligero, es muy dúctil, inoxidable. Cubiertos ambos de oro, presentan un aspecto bellissimo, con coste relativamente exiguo, mejorando aún sus condiciones y su duración. Pero como el aluminio, al descubierto sufre algo por los ácidos de los alimentos, y además, el soldarlo es cosa difícil, para salvar ambas deficiencias, el Dr. Busacca, después de concienzudos estudios, ha logrado descubrir una nueva aleación, que le permite dorarle y soldarle sólidamente, y con ello el medio de poner al alcance de todas las fortunas dientes ó dentaduras completas, tan bellas, sólidas, cómodas é higiénicas como hasta hoy no se conocían.

Como prueba de esas ventajas, vamos á copiar algunos datos que tomamos en un cuadro que hemos visto en el periódico *El Comercio* del mencionado país.

por la vía diplomática siguen su curso natural para realizar el alto fin nacional que se propone el embajador, el legado ó nuncio, el plenipotenciario, el encargado de negocios cerca de los Ministros de los extranjeros, el secretario de Estado, ha dicho un ilustre estadista español, es la base del Estado. La garrulidad impide la acción diplomática.

Así como el Poder Ejecutivo de la Nación no puede gobernar sin mantener la corona su confianza que también le presta el Poder Legislativo, el ministro de Estado, usando de esas facultades, enciérrase en una prudente reserva hasta acabar el negocio internacional planteado ó secundado por el representante del jefe del Estado. La promulgación de los trámites diplomáticos, que á unos parecerían acertados y á otros erróneos, levantarían protestas y coartaría esa libertad necesaria en la negociación á que se convienen los poderes públicos.

Por esta causa el arte de tratar los negocios de Estado de una nación con otra nación, es por esencia delicado y grave: á la carencia de leyes y principios, pues los sucesos nunca son idénticos y por ende son ilimitables é ilegales, hay que sustituirlos con la astucia, la reserva, el disimulo y la sagacidad que usan cada una de por sí, sagacidad, disimulo, reserva y astucia, que no se aprende en los tratados de Derecho internacional, que no puede hacer combinaciones teúrgicas, es decir, evocar á los genios para en un caso de importancia, de peligro, de conflictos, de confagración continental, pueda socorrerles con sus consejos y dar una resolución que principalmente convenga á los intereses de su país y no ofenda ni provoque en cuanto pueda los extraños.

En la diplomacia no hay troquel donde esté grabada la idea, ni tarjeta donde se moldean las notas que han de pasar al ministro del Exterior. ¿Quién marca leyes á lo eventual, ni fija doctrina á lo contingente? Por esto la diplomacia, dijo un eminente político, es como el rayo de luz refracta, pues según es de opaco el cuerpo en que se incide, tuerce la línea de dirección.

Si el inteligente y habilísimo diplomático tiene que manejar á sus buenos

La historia de los congresos diplomáticos internacionales de Europa nos narra hechos que nos demuestra esta imposición y violencia. El carácter representativo que los ministros han llevado para autorizar acuerdos, ha sido bastante para la inteligencia de los jefes de Estados y mostrarse unánimes en la decisión de implantar la absorbente y centralizadora monarquía absoluta con toda su cohorte de arbitrariedades é injusticias, haciendo las contrarrevoluciones y representando el papel de liberticidas para eternizar el yugo, la opresión y la ignorancia del pueblo, cimientando de su poderío y de sus riquezas.

El derecho de gentes es un conjunto de reglas que la razón natural ha establecido entre todos los hombres y se observan igualmente por todas las naciones, que regula los intereses y relaciones de todas, se afianza y consolida con las respetables garantías de los enviados extraordinarios ó embajadores que en los Congresos diplomáticos se comprometen bajo su responsabilidad, llevarlo escrupulosamente á la práctica, aunque cuando estalla la guerra en una nación ó sus colonias, la que debiera mantenerse en el terreno neutral por sus compromisos, como lo ocurrido en los Estados-Unidos, que por la cuenta que le tienen, violan el derecho de gentes y la neutralidad, amparando y protegiendo un vandalismo insurreccional que como cuadrilla de bandidos destruyen, incendian, asesinan y hasta profanan en esa guerra irregular y cruel, el sagrado respeto que infunde la muerte, sus manos alevés y mercenarias.

La representación diplomática es una necesidad de Estado como la siente á diario las Cortes todas del mundo, siendo vastísimo el campo en que puede desenvolverse: favorece los intereses de la política, de la industria y el comercio, como los de la literatura, las ciencias, las artes y todo cuanto contribuya á la prosperidad y al florecimiento en su relación armónica y en el concierto universal de las naciones que por la paz guardan un equilibrio á veces inestable y que cortado por el uso ó la suplantación sobreviene el esfinge de la con-

porque hay tentaciones á quienes vencer. Desde el momento en que éstas no existieran la gloria de las virtudes desaparecerían en cuanto á la que le redonda de su heroicidad, quedándole solo la belleza intrínseca inherente á toda perfección.

Este y no otro era el valor de las virtudes que poseyeron nuestros primeros padres en el Paraíso; pues allí no existía heroísmo ni esfuerzo por conseguirla ni sostenerla, toda vez que en ellos no había tentaciones, merced á la perfección y equilibrio de sus facultades.

CRISTINO.

INFORMACIONES

Según noticias que hemos recibido por conducto bien autorizado, se sabe que la Escuadra del Canal ha recibido órdenes para hacerse á la mar inmediatamente.

Existe el pensamiento de establecer en Málaga á semejanza de lo que se practica en Buenos Aires, un bazar donde encuentren fácil salida las labores propias del bello sexo. A este fin varias señoras van á organizar una sociedad benéfica y han ofrecido la presidencia á una respetable dama, viuda de un cónsul que fué muy estimado en dicha ciudad.

Este género de bazares llevan en el extranjero el título de «Womants Exchange» y son tan útiles que permiten á la mujer ganar la vida con su trabajo manual, sin la tiranía de la especulación que la explota.

Ya está acordado la forma en que ha de regresar á la Península el ejército de Filipinas que debe de repatriarse.

Embarcarán para España en los meses de Enero, Febrero, Marzo y Abril 6.000 hombres. Respecto á los generales, jefes y oficiales, nada

los verdaderos, debe exigir la firma de Blancard las señas 40, Rue de Bonaparte, Paris, el y sello de Garantía.

Tomando estas precauciones, al tratamiento continuado de un modo regular será siempre eficaz.

En Boston (Estados Unidos), una reciente disposición consignada en las Ordenanzas municipales dispone que siempre que un espectador pida al empresario que se quite el sombrero alguna de las señoras que presencie desde las butacas la representación, el empresario tendrá que obligar á la dama á que se lo quite, bajo la pena de ser cerrado el teatro.

En algunos teatros de los Estados Unidos se han puesto avisos dirigidos á las señoras, anunciándolas que al empezar las representaciones están obligadas á quitarse los sombreros.

¡Qué ocurrentes y que rígidos son los yankees en sus determinaciones!

La inmensa mayoría de los convalecientes del dengue, se ven molestados por una afección catarral, que debe mirarse con prevención y procurar su desaparición completa, por tratarse de un órgano tan importante como es el aparato respiratorio. A este efecto, recomendamos las pastillas del Dr. Andreu por ser á la vez altamente expectorantes, demulcentes y calmantes.

Un fiero alemán, algo químico, ha hecho un invento que respondo, sin duda, á alguna inspiración del odio.

Trátase, según dice Walke, de una cintita finísima de delgada vitela que se prende al dedo corazón, tiéndese en la palma y átase al puño de la mano derecha (no tratándose de los zurdos, que estos pueden colocar la cintita en la izquierda.) Dicha cinta es casi invisible. Hállase á un enemigo, y sin poner gran fuerza, *trás ó zás*, se le hiere en la mejilla en la mano encintada, y queda en la del enemigo una palabra invisible. Se lee en el carrillo lesionado y terrible calificativo. Mucho tiempo una ter-

Anuncios Preferentes



LA MADRILEÑA

EMPRESA DE CARRUAGES

PROPIEDAD DE D. JOSÉ RUIZ RODRIGUEZ

Esta Empresa, que ha inaugurado su nuevo servicio, pone en conocimiento del público, que para servirle mejor en sus intereses, ha modificado su cuadro de salidas proporcionando mayores ventajas á los señores viajeros, en la siguiente forma:

== SERVICIO ALTERNADO ==

La Diligencia saldrá de Algeciras los días pares del presente mes, desde la puerta de su Administración situada en la calle Monet número 1, bajo la administración de telégrafos, á las ocho de la mañana para llegar á enlazar en San Fernando con el tren correo de las ocho de la noche para Cádiz.

De San Fernando saldrá los días impares á las siete de la mañana ó sea después de la llegada del tren procedente de Cádiz, con viajeros para Chiclana, Conil, Vejer, Tarifa y Algeciras.

TARIFA DE PRECIOS

	Berlina Ptas.	Interior Ptas.	Banqueta Ptas.
De Algeciras á San Fernando ó viceversa. . .	17	13	8
De Tarifa á San Fernando ó viceversa. . . . .	15	11	7
Billete de ida y vuelta entre Algeciras y San Fernando. . . . .	»	24	12

Los viajeros que tomen billete de ida y vuelta tendrán facilitado

# SECCION DE ANUNCIOS

## La Salud á domicilio LA MARGARITA EN LOECHES

Antibiliosa, antiescrofulosa, antiherpética, antisifilítica, antiparasitaria y muy reconstituyente. Con esta agua de uso general hace **cincuenta años** se tiene la salud á domicilio. Premiada siempre la primera con grandes diplomas y medallas de oro.

**Depósito Central: Jardines 15, bajos, Madrid.**

Prevenirse contra anuncios de aguas LLAMADAS naturales y que pretenden ser iguales y aún mejores, y dicen que **no irritan**, y es porque carecen de fuerza. La de **La Margarita** se adapta á todos los estómagos. **No irrita**, y mezclándola con agua resulta aún muy superior á los similares. Aunque como purgante no tiene igual el agua de **La Margarita**, sus condiciones terapéuticas tampoco, pues cura con facilidad y prontitud gran número de afecciones del estómago, bilis, herpes, reumatismos, llagas, anemias y demás que la etiqueta de las botellas y su **gran caudal de agua** de que carecen las demás aguas, le permite tener un **gran establecimiento de baños** abierto del 15 de Junio al 15 de Septiembre.

*Pedir prospectos y hojas clínicas que se entregan gratis  
De venta en las principales Farmacias y Droguerías.*

Pedid en todas las farmacias «Bicarbonato de Sosa»

## QUÍMICAMENTE PURO

del farmacéutico TORRES MUÑOZ, calle *San Marcos, 11*, MADRID.

Cura el dolor de estómago y malas digestiones.—Es el mejor polvo dentrífico y el más económico.—Este producto es SOLUBLE y no hace daño.

Exigir la firma TORRES MUÑOZ en el cierre de la caja.—Cajas metálicas de 0'50, 1 y 5 pesetas.

# LATOS

**PASTILLAS DEL DR. ANDREU**

Ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las **PASTILLAS DEL DR. ANDREU**

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la tos por completo antes de terminar la primera caja.

Los que tengan **ASMA** ó sofocación de cualquier clase, usen los **CIGARRILLOS ANTI-ASMÁTICOS** que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. ♦ Los ataques de **ASMA** por la noche, se calman también al momento con sus **PAPELES AZOADOS**; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Gabinete Médico-Quirúrgico

DEL LICENCIADO

**Ventura Moron Gonzalez**

Cristóbal Colón 7, ALGECIRAS.

En este Gabinete, montado con arreglo á los últimos adelantos de la ciencia, se celebran consultas diarias de doce á dos de la tarde.—

PARA LOS POBRES GRATIS.